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据新华社电 亚奥理事会19日宣布，
将于杭州举办的第 19届亚运会的最新举
办日期定为2023年9月23日至10月8日。

亚奥理事会在声明中表示，第 19 届
亚运会原定于2022年9月10日至25日在
杭州举行。受新冠疫情影响，亚奥理事会
执委会于 2022 年 5 月 6 日决定推迟本届
亚运会后成立了特别工作组商讨最新举
办日期。

过去两个月，特别工作组与中国奥委

会、杭州亚组委及其他有关方面举行了多
轮协商，以寻找窗口期，确保不与其他国
际综合性体育赛事冲突。工作组建议的
日期获得了亚奥理事会执委会批准。

亚奥理事会对杭州亚组委、中国奥委
会和中国各级政府在疫情期间做出的努
力表示感谢，对各国家（地区）奥委会和国
际（亚洲）单项体育联合会等有关方面的
耐心表示赞赏，并期待于2023年9月庆祝
史上最成功的亚运盛会。

中国奥委会表示，这一日期是根据亚
奥理事会、中国奥委会、杭州亚组委组成
的特别工作组提出的建议，经亚奥理事会
执委会批准后确定的，目前日期是综合考
虑国际疫情形势和全球赛历等因素后提
出的。中国奥委会将与亚奥理事会和杭
州亚组委共同努力，做好各项筹办工作，
推动本届亚运会取得圆满成功。

杭州亚组委表示，将在亚奥理事会和
中国奥委会的指导下，与有关各方共同努
力，按照确定的举办日期全面做好筹办工
作，呈现一届“中国特色、浙江风采、杭州
韵味、精彩纷呈”的体育文化盛会。

距离王嘉男实现最后一跳惊天逆转，为中国
赢得首枚世锦赛跳远金牌刚刚过去两天，这位
25岁的内敛小伙已经开始复盘和总结自己夺冠
一跳中的不足。

“你取得了一个好的成绩之后，应该看好眼
前当下还需要做什么。我觉得这是特别重要
的。”王嘉男是这样说的，也是这样做的。忘掉成
绩，深藏梦想，脚踏实地走好当下的每一步。

东京之后 不谈目标

当地时间 16日，王嘉男在俄勒冈世锦赛男
子跳远比赛中，凭借最后一轮跳出的 8米 36，逆
转获得金牌。赛后采访中，他在激动
之余说得最多的一句话是“在东京，我
栽了大跟头。”

北京时间 19 日接受新华社记者
视频专访时，王嘉男解释了这句话的
来龙去脉。在东京奥运备战周期，他
在 2018 年跳出 8 米 47 的个人最好成
绩，追平全国纪录，2019 年多哈世锦
赛获得第六名，2020年以 8米 36的赛
季最好成绩排名世界第一。对于东京
奥运会取得佳绩，他充满期待。

“那段时间如果问我东京奥运会
的目标，我肯定说是奔着奖牌去，甚至
是奔着金牌去。”王嘉男说，“但是东京
奥运会上可能心理压力、任务压力都
比较大，没能把握住机会。”

在东京，王嘉男资格赛最远跳出
7 米 81，无缘晋级决赛。要知道当年
未满16岁的他第一次参加国内比赛，
并且比的还是十项全能项目时，他的
跳远成绩就有7米80。

“所以东京奥运会之后，我就基本
上不给自己树立什么目标了。不是说
我不敢去承担或者不敢去面对，而是
我觉得最重要的是一步一个脚印地去
走、去练，我希望继续提高技术、稳步
前进，把心态调好、戒骄戒躁。明确了
这些以后，就是闷着头去做就好了。”

配合教练 调整技术

世锦赛夺冠后，王嘉男冲到场边
拥抱了他的外教兰道尔·亨廷顿。在
队里，大家都喜欢称呼这位好脾气的
美国老人为“兰迪”。

“东京赛前的训练中，我跟教练组
包括教练员也存在配合和沟通上的问题。所以
奥运会后我给自己定了一个规矩，不管教练说什
么，我都言听计从。今年从冬训开始所有的训练
计划、训练方向、技术上的改进调整，我都抱着非
常积极的态度去面对。”王嘉男说。

“我以前的技术特点是起跳角度很好，但是
水平速度损失得太多。今年整体就是通过技术
调整，把水平速度损失减小。”

王嘉男说：“赛后我跟教练也复盘了一下，看
了最后一跳的视频，那一跳整个助跑起跳衔接还
是不错的，也算是发挥出我们训练中想要的水平
和想改进的东西。但是一些小细节包括空中的

技术以及落地，也是有一些小瑕疵。如果能在这
方面做得更好一点，可能那一跳会更远些。这些
也是今后要慢慢去打磨的。”

厚积薄发 成就金牌

从2012年开始代表江苏田径队在国内赛场
崭露头角，王嘉男用十年多的时间成就了世界冠
军。除了自身的努力、日趋成熟的心态等内因，
中国田协“走出去，请进来”的发展战略、国家队
的全面保障以及省队的支持也是重要的外部驱
动因素。

王嘉男说：“我觉得我们赶上了一个非常好
的时代，从2013年开始田协以李金哲
为主组建了跳远国家队，聘请了外教
兰迪，这也是我们非常幸运的一件
事。这几年尤其是 2015、2016年那段
时间，包括李金哲、黄常洲、高兴龙、张
耀广，我们这一批人在一起训练的氛
围和效果都是非常好的，在比赛训练
中大家就能相互促进。”

“其实我们在 2013 年、2015 年世
锦赛上都是有冲击金牌的实力，但可
能都是在某些细节上存在问题，错失
了金牌，不过好在也保住了北京世锦
赛的奖牌。”王嘉男说。2015 年北京
世锦赛上，正是他创造历史获得季军，
为中国队收获了世锦赛上的首枚跳远
奖牌。

“2017、2019年两届世锦赛，其实
我们也都具备冲击奖牌的实力。这次
的金牌也算是对我跟兰迪这么多年训
练的一个肯定，这段时间的训练非常
系统，我们合作也非常愉快，所以我觉
得这枚金牌还是实至名归的。”

战胜伤病 迎接挑战

十年的职业生涯，对王嘉男而言
并非一路坦途。2016 年里约奥运会
和2017年全运会之后，他的左右膝经
历了两次膝关节手术。每次术后的康
复期都是三四个月不能训练。他坦言
那段时间确实很迷茫，心理上、身体上
都很难过。

“当时因为在国家队，得到了专业
的保障和康复训练，让我在两次手术
复出之后，都能创造个人最好成绩，所
以我是很感恩的。”王嘉男说，“现在膝

盖有时还会感到僵硬，或是会突然响一下，肯定
不能跟‘原装’的比，但是训练上是没问题的。”

展望未来，王嘉男依旧不愿过多谈及目标和
梦想，而是强调自己继续奋斗的信念。

“我觉得真正的巅峰不是看自己能跳多远，
或是拿到什么成绩，现在对我来讲最重要的是坚
持信念，一直站在田径场上。我一定会奔着巅峰
去努力，至于具体是什么样的成绩，我也说不清
楚，但我会一直在田径场上奋斗下去。”他说，“暂
时的计划是在 2025年之前保持高水平，能继续
为国家、为省队赢得荣誉。我有这个信心。”

（据新华社电）

本报讯（记者 邹挺毅 通讯员 林武昌 文/图）近日，
福建省第十七届运动会群众组围棋比赛暨2022年福建省
全民健身运动会围棋总决赛在泉州晋江圆满闭幕。全省
各地市10支代表队共50名顶尖业余围棋棋手参赛，经过
奋力角逐，漳州队、厦门队和泉州队分别获得团体赛前三
名，同获一等奖。

据悉，本次赛事漳州队共有 5名选手参加。赛事设
置个人赛和团体赛，其中男子个人业余项目设 3 个组
别，每支代表队每个组别可派 1人参赛。女子个人业余
项目仅设 1个组别，每支代表队最多可派 2人参赛。男
子组采用 6轮个人积分编排制，女子组采用 5轮个人积
分编排制，团队名次按四个组别个人赛每组 1名运动员
的个人名次相加进行排名。

本次赛事由福建省体育局、泉州市人民政府主办，
福建省围棋协会、泉州市体育局、晋江市人民政府承
办，晋江市体育局、泉州市围棋协会协办，晋江市围棋协
会执行。
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杭州亚运会将于2023年9月23日开幕

省运会围棋赛群众组圆满落幕
漳厦泉同获一等奖

▶漳州选手在颁奖仪式上

▲漳州选手黄烁在比赛中


